

LETTRE À LA FAMILLE MENNAISIENNE



Chers Frères, Chers Laïcs mennaisiens,

L'été a été bien chargé. En Haïti, j'ai participé à la retraite annuelle qui a réuni 40 Frères et 5 Laïcs Associés Mennaisiens (LAM). J'ai reçu les premiers vœux des trois novices et l'engagement définitif d'un jeune Frère. J'ai animé une journée de formation permanente pour les Frères de la Province. J'ai présidé la célébration d'entrée au noviciat de trois postulants.

Du 21 au 31 août 2023, à Abidjan (Côte d'Ivoire), j'ai collaboré à l'animation d'une session de formation des formateurs de Frères. Les participants étaient au nombre de 19 et venaient de l'Indonésie, de l'Ouganda, de la Tanzanie, du Mexique, du Rwanda, de la République démocratique du Congo, de la Côte d'Ivoire, du Togo, d'Haïti et d'Italie.



Je rends grâce au Seigneur pour toutes ces graines d'espérance qui ont été semées. Puisse-t-il continuer à bénir et à faire fructifier le travail de nos mains!

Comme déjà annoncé, le 28^{ème} Chapitre général de notre Institut aura lieu à Ariccia, dans les hauteurs de Castel Gandolfo (Italie), du **26 mars au 24 avril 2024**. Y prendront part 45 Frères dont 43 avec droit de vote. Sont invités également les 6 membres Laïcs de la Commission internationale de la Famille mennaisienne qui participeront à la première semaine et 6 jeunes Frères qui prendront part à l'ensemble des travaux du Chapitre, mais sans droit de vote en assemblée générale. Le 22 avril 2024, le Pape François nous recevra en audience privée.

Au Cénacle avec Marie !

La réussite de notre Chapitre général nous concerne tous. Il en sera ainsi dans la mesure où l'Esprit Saint en est le protagoniste. Aussi je lance cet appel solennel à toute la Famille mennaisienne : « *Au Cénacle avec Marie !* » Concrètement, comment y répondre ? Que pouvons-nous faire ?

Si nous comparons la Congrégation à une barque qui a plus de deux cents ans d'existence, ses voiles ont vraiment besoin du vent de l'Esprit Saint pour avancer au large. C'est la grâce de cette nouvelle Pentecôte que nous sommes invités à demander au Seigneur avec et par Marie, notre Mère.

Durant ces cinq mois qui précèdent notre Chapitre général, allons au Cénacle avec Marie et demandons pour l'Institut et la Famille mennaisienne, tout particulièrement pour les Capitulants, le don de / d' :

- **Sagesse** : Cadeau de l'Esprit Saint, la sagesse nous apprend à voir et à regarder avec les yeux, à entendre et à écouter avec les oreilles, à compatir et à aimer avec le cœur, à juger avec les critères et à parler avec les mots de Dieu. Elle nous aide à reconnaître et discerner les actions du Seigneur. Elle aiguise notre goût et notre désir pour les réalités d'En-Haut. Seule l'écoute de l'Esprit Saint, fruit de l'intimité avec Dieu, peut nous inculquer un tel savoir-être. Au Cénacle, avec Marie, le Siège de la Sagesse, intercédons et supplions pour que son Fils nous en fasse le don.
- **Intelligence** : Fruit de l'Esprit Saint, l'intelligence nous permet d'aller au-delà de l'aspect extérieur de la réalité, de « lire à l'intérieur » et de scruter les profondeurs de la pensée de Dieu et de son dessein de salut. Elle nous donne accès à « *ce que l'œil n'a pas vu, ce que l'oreille n'a pas entendu, ce qui n'est pas venu à l'esprit de l'homme, ce que Dieu a préparé pour ceux dont il est aimé* » (1 Co 2, 9). Elle nous fait comprendre les choses avec l'intelligence de Dieu. Comme pour les disciples d'Emmaüs (Lc 24, 13-35), quand l'Esprit Saint habite notre cœur et illumine notre esprit, nous grandissons dans la compréhension de ce que le Seigneur a dit et fait. Nous comprenons toujours mieux les enseignements de Jésus. Le don de l'intelligence est important pour notre prochain Chapitre général. Au Cénacle, avec Marie, demandons-le au Seigneur pour tous les Capitulants. Qu'il les aide à mieux saisir ce que le Seigneur attend de notre Institut et de la Famille mennaisienne.



Chapitre général 2024 - Au Cénacle avec Marie !



- **Conseil** : Par l'intermédiaire de ce don, c'est le Seigneur lui-même, avec son Esprit, qui éclaire notre cœur et qui nous indique la juste attitude à adopter et le bon chemin à emprunter. Il tourne toujours plus notre regard intérieur vers la manière d'agir de Jésus. Cela nous rend aptes à choisir ce qui est conforme à sa volonté selon la logique de l'Évangile. Le don de conseil nous porte à faire confiance à l'Esprit Saint : ce que nous aurons à dire nous sera donné sur le moment, car ce n'est pas nous qui parlerons, mais l'Esprit de notre Père qui parlera en nous (Mt 10, 10-20). Il nous apprend également à faire confiance aux autres. En effet, Dieu se sert souvent de la voix et du témoignage de nos frères et sœurs pour illuminer notre cœur et nous aider à reconnaître sa volonté. Au Cénacle, avec Marie, prions pour que tous les membres du Chapitre général soient ouverts aux conseils de l'Esprit Saint.
- **Force** : Fondé sur la conviction que le Seigneur vient toujours au secours de notre faiblesse, ce don de l'Esprit Saint nous rend plus forts pour affronter les difficultés de la vie et de la mission. Il nous libère de nos torpeurs, de nos incertitudes et de nos craintes. Il vainc nos timidités et nous rend plus audacieux pour porter la Bonne Nouvelle aux autres, quel que soit le prix à payer. Au Cénacle, avec Marie, invoquons l'Esprit Saint pour que notre prochain Chapitre général puisse insuffler une nouvelle ardeur et un nouveau zèle à l'Institut et à la Famille mennaisienne dans l'annonce de l'Évangile aux enfants et aux jeunes.
- **Science** : Grâce à ce cadeau de l'Esprit Saint, nous saisissons toujours mieux, à travers la création, la grandeur, l'amour de Dieu et sa relation propre avec chaque créature. Une telle découverte suscite en nous émerveillement et gratitude. Comme Saint François d'Assise, cela nous conduit à louer le Seigneur du plus profond de notre cœur et à reconnaître que nous avons tout reçu de Lui. Ce faisant, nous résistons à deux tentations face à la création : la dominer au lieu de la protéger et en faire une fin en soi. Mais, en la recevant comme un don de Dieu, nous nous engageons à en être les gardiens, à en prendre soin et à l'utiliser au profit de tous, toujours avec respect et gratitude. Au Cénacle, avec Marie, sollicitons le don de science pour les membres du Chapitre général. C'est le chemin pour qu'il nous aide à nous placer en harmonie avec le Créateur et à participer à la limpidité de son regard et de son jugement.
- **Piété** : Ce don nous fait vivre un double amour : celui de Dieu et du prochain. Il fortifie notre amitié avec Dieu, source de joie et d'enthousiasme à la suite du Christ. Il développe notre capacité de prier le Seigneur avec simplicité. Il nous conduit également à exprimer notre amour envers nos frères. Ainsi, nous devenons capables de nous réjouir avec qui est dans la joie, de pleurer avec qui est dans la peine, d'être proche de qui est seul ou angoissé, de consoler qui est affligé, d'accueillir et de soulager qui est dans le besoin. Autrement dit, l'Esprit Saint, par le don de piété, nous rend doux, calmes, patients, en paix avec Dieu, au service des autres avec douceur. Au Cénacle, avec Marie, intercédons pour que les Capitulants reçoivent cette magnifique grâce. Ce faisant, ils nous indiqueront le chemin pour être des témoins joyeux de Dieu et de son amour dans nos différents lieux de vie et de mission.
- **Crainte de Dieu** : Don de l'Esprit Saint, la crainte de Dieu nous fait réaliser notre petitesse face au Seigneur et nous pousse à nous abandonner, avec humilité et confiance, entre ses bras. Elle ouvre notre cœur à sa bonté, son amour, sa miséricorde et son pardon. Elle nous apprend à nous laisser conduire par Jésus à son Père. Au Cénacle, avec Marie, demandons le don de la crainte de Dieu pour les membres du Chapitre général afin qu'ils nous apprennent à nous abandonner davantage à la divine Providence !



La Famille mennaisienne attend une nouvelle Pentecôte. Au Cénacle, avec Marie, demandons-la en invoquant régulièrement l'Esprit Saint avec le texte suivant ou tout autre qui vous convient mieux :

Viens, Esprit Saint et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière.
Viens, Père des Pauvres, viens, dispensateur des dons, viens, lumière de nos cœurs.
O lumière bienheureuse, viens remplir jusqu'à l'intime le cœur de tes fidèles.
Lave ce qui est souillé, baigne ce qui est aride, guéris ce qui est blessé.
Assouplis ce qui est raide, réchauffe ce qui est froid, rends droit ce qui est faussé.
A tous les membres de l'Institut et de la Famille mennaisienne, tout particulièrement aux Capitulants,
donne tes sept dons sacrés.
Donne mérite et vertu, donne le salut final, donne la joie éternelle. **Amen !**